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 Estudiantes de pregrado 

obtuvieron 3er lugar en XIII 

Encuentro Científico de 

Estudiantes de Odontología U. 

de Chile 

Con el título “Odontología conservadora aplicada 

en pieza altamente destruida por medio de 

protocolos basados en la evidencia”, y bajo la 

tutela del Dr. Jorge Sandoval Gutiérrez, Catalina 

Etchepare Salinas y Álvaro Muñoz Osben, 

estudiantes de quinto año obtuvieron el tercer 

lugar en la categoría reporte de caso clínico.  

Sobre la importancia del trabajo presentado, 

Álvaro Muñoz comentó “Es un caso de rehabilitación muy interesante ya que a partir de 

innovadores protocolos adhesivos se logró restaurar una pieza con indicación inicial de 

exodoncia, procedimientos que fueron respaldados detalladamente con gran evidencia científica, 

garantizando un éxito a largo plazo, y que nos lleva a replantear ciertos tratamientos 

convencionales a realizar en clínica”. 

Por su parte, sobre la experiencia en el congreso, Catalina Etchepare destacó “Fue una 

experiencia enriquecedora, éramos los únicos de Concepción y había exponentes internacionales. 

Fuimos los únicos premiados que no eran de la U. de Chile, por lo que fue un orgullo. Además, 

posterior a nuestras presentaciones, estudiantes se acercaron a conversarnos del tema 

expuesto, y estaban asombrados que realizáramos procedimientos así en pregrado. Asimismo, 

los docentes evaluadores que eran cuatro rehabilitadores orales nos felicitaron ampliamente por 

la exposición.” 

Palabras a las que se sumó Álvaro Muñoz subrayando “Estamos conformes y contentos con el 

resultado del concurso científico, Nos sentimos orgullosos de haber representado a la UdeC, 

donde la preparación y el apoyo del Dr. Jorge Sandoval fueron imprescindibles para obtener 

buenos resultados”.  

 

 



Feliz reencuentro Alumni 

UdeC Centenario +3 en la 

Facultad de Odontología  

Entusiasmados con volver a las aulas 

y recordar sus tiempos de 

estudiantes, la Facultad de 

Odontología abrió sus puertas en 

marco de las celebraciones Alumni 

UdeC centenario +3 “Vuelve a vivir la 

universidad”. En donde, las y los 

asistentes compartieron con sus ex 

compañeros y colegas de distintas generaciones, reafirmando su pertenencia a la casa de 

estudios. 

La mañana comenzó con un cóctel de bienvenida, creando un ambiente cercano y relajado, en 

donde se les regaló la piocha institucional. Luego, se continuó con el recorrido por las 

instalaciones, comenzando en el cuarto piso y visitando las diferentes aulas, clínicas, y espacios 

de estudio. Finalmente, se cerró la actividad en el auditorio, con un saludo virtual del Decano Dr. 

Raúl Alcántara Dufeu, y la presentación del libro "Ellos tenían una historia que contar", novela 

sobre Odontología Forense y la identificación de tres detenidos desaparecidos encontrados en 

1990, escrito por el Dr. Hernán Fuentes Ponce, alumni de la generación de 1972. 

La encargada de la coordinación del evento, Dra. Marianela Gómez Gaete destacó “Este recorrido 

fue una instancia muy importante para dar a conocer nuestra Facultad, para conversar sobre lo 

realizado y los desafíos para el próximo año sobre todo en relación a la contingencia sanitaria, 

que aún no termina”.  

Asimismo, y resaltando el clima de amistad y camaradería generado comentó “Aun cuando todos 

egresamos en distintos años, finalmente tenemos un sentido de pertenencia tan grande con 

nuestra Universidad, que independientemente de los años, compartimos las mismas actividades, 

alegrías, penas y preocupaciones a lo largo de nuestra trayectoria como estudiantes, lo cual nos 

hermana en la profesión y nos une más fuertemente con nuestra casa de estudios.” 

Si bien, gran parte de las y los participantes estudiaron en la Facultad ubicada en Castellón, 

antes de que el actual edificio se inaugurara, estaban felices de ver el crecimiento de su alma 

mater. Destacando que siempre es un gusto volver a la facultad y recordar sus vivencias 

universitarias, así como apreciar el constante perfeccionamiento de la carrera, que la mantiene 

dentro de las mejores del país. 

 

 

 

 

 



28 académicos y académicas de la facultad participaron en el 

congreso ACHEO  

Con el fin de continuar promoviendo la 

excelencia en la educación de la odontología se 

realizó en Santiago la quinta versión del 

congreso de la Asociación Chilena para la 

Enseñanza de la Odontología (ACHEO) que 

reunió a representantes de 15 facultades de 

odontología del país, en pro de compartir 

experiencias, y adquirir nuevos aprendizajes y 

herramientas en beneficio de la formación de 

futuros profesionales. Este año, el foco estuvo 

en el desarrollo de la simulación para las 

distintas áreas odontológicas. 

Sobre la experiencia, la Vicedecana Dra. Loreto García Lancaster, resaltó “Fue una experiencia 

muy enriquecedora, pudimos mostrar el trabajo realizado en la Unidad de desarrollo 

socioemocional y competencias emocionales de la Facultad (UDESCE), en donde recibimos una 

excelente retroalimentación por parte de la evaluadora, quien destacó el trabajo y preocupación 

por nuestros(as) estudiantes, no solo en lo disciplinario, sino también en la salud mental, para 

un desarrollo más integral. Esto demuestra que debemos seguir avanzando con las actividades 

planificadas y nuevas estrategias a futuro, acordes a las necesidades del cuerpo estudiantil”. 

Por su parte, la Dra. Verónica Cabezas Osorio, participó en la mesa redonda “Cerrando la brecha 

de la formación preclínica a la clínica. Diferentes enfoques y experiencias” exponiendo sobre el 

modelo educativo UdeC que se trabaja en el equipo desde hace años.  

“La recepción fue muy buena sobretodo porque suele pasar que existe desconocimiento de lo 

que hacen las otras universidades. Varios colegas de otras universidades me manifestaron el 

interés por lo que estamos haciendo en la UdeC, pues es muy adecuado a los tiempos actuales. 

Asimismo, la representación UdeC, fue muy relevante en cuanto a número de asistentes y 

presentación de trabajos científicos” destacó la Dra. Cabezas. 

Finalmente, el decano Dr. Raúl Alcántara Dufeu 

subrayó la alta participación de académicos(as) 

que representaron a la facultad con un total de 

11 trabajos presentados, dejando bien 

posicionada a la UdeC “Estamos en la línea de 

las cosas que se están haciendo para el futuro 

de la odontología, en donde es fundamental el 

uso de la simulación, la que comenzamos 

producto de la pandemia. A si es que quedamos 

muy contentos con la participación, además 

fuimos una de las más grandes delegaciones 

que asistió al congreso”. 

 



 Estudiantes de pregrado 

participaron en voluntariado junto 

a estudiantes de Kinesiología UdeC 

Enfocados en realizar una evaluación preliminar del 

paciente, entregar material informativo sobre salud oral, 

cáncer bucal y mantención de aparatología protésica, 

además de realizar exámenes clínicos y 

detartraje/profilaxis dental, estudiantes de pregrado, 

junto a estudiantes de kinesiología, realizaron una visita 

a terreno en las comunas de Santa Bárbara y Quilaco, en marco de un proyecto VRIM. 

El operativo benefició a pacientes de una agrupación de discapacitados, y contó con la 

participación de 10 estudiantes de odontología entre segundo y quinto año. Coordinación que 

contó con el apoyo de la estudiante de magister Elizabeth Parra Gatica, y el académico Dr. 

Michael Wendler Ernst.     

Respecto al desarrollo de la actividad el Dr. Wendler destacó “Fue innovadora en muchos 

sentidos, puesto que llegamos a un grupo de personas con muy poco acceso a atención en 

salud. Fuimos partícipes del trabajo en terreno que desarrollan los y las kinesiólogos/as y que se 

complementó de excelente manera con el desarrollado por nuestros/as estudiantes. Además, 

pudieron interactuar con pacientes fuera del entorno de nuestra facultad, lo que de por sí les 

acerca un poco más al mundo real donde se van a desenvolver cuando egresen”. 

Cabe destacar que la actividad se enmarca en el proyecto de extensión con financiamiento VRIM 

(código CB2234) denominado "Vínculo con la Fundación para la Superación de la Pobreza - 

Servicio País", coordinado por el académico del departamento de Kinesiología, Mario Muñoz 

Bustos. De esta forma, están programadas otras 3 visitas a terreno en las mismas comunas 

definidas y diagnosticadas por Servicio País, y se espera incrementar aún más la interrelación 

entre las carreras. 

Resaltando la experiencia interdisciplinaria, el Prof. Muñoz comentó “Muchas veces los/as 

estudiantes tienen ideas preconcebidas de la labor desempeñada en sus respectivas carreras, 

pero cuando se ve en terreno la labor de sus pares, aumenta el grado de valoración. Esto fue 

uno de los elementos que surgieron en las reflexiones finales de los estudiantes de ambas 

carreras, donde quedó de manifiesto la valoración e incluso cierta admiración por las actividades 

y el profesionalismo con que se desarrollaron. A mi parecer esto seguramente impactará a futuro 

en interacciones más armónicas en escenarios laborales y su formación integral”. 

Finalmente, Joaquín Echague, estudiante de 3er año de odontología y participante de la 

asociación VES, resaltó “Poder contribuir no solo desde la acción clínica, sino enfocarnos en 

educación y prevención fue primordial para nosotros. Nos quedamos con la excelente recepción 

de la gente, fue una experiencia nueva para muchos, nunca había trabajado con otro equipo del 

área de la salud, conocerlos fue una experiencia muy bonita, compartimos la vocación de 

servicio. Espero podamos continuar realizando actividades en conjunto, y hacer lo que más nos 

gusta que es brindar la mayor cantidad de ayuda a la comunidad”. 



Facultad de Odontología organizó exitosa escuela de 

verano gratuita sobre Medicina Periodontal  

 

Más de 80 personas entre odontólogos(as) generales, especialistas, académicos(as), estudiantes 

de pre y postgrado, tanto de la UdeC como de otras universidades, se reunieron en el auditorio 

de la Facultad de Odontología en marco de la Escuela de Verano “Voces, imaginarios y 

territorios” actividad gratuita dedicada a la medicina periodontal. 

Sobre la relevancia del evento, el Director de la especialidad de Periodoncia, Dr. Alfredo Jerez 

Benavente resaltó “La evidencia que sostiene la relación entre enfermedad periodontal y otras 

afecciones sistémicas es cada vez más contundente, por lo que la difusión de dicha información 

resulta pertinente y necesaria. Además, tuvimos la suerte y privilegio de contar con grandes 

exponentes, referentes en su campo y líderes en líneas de investigación, por lo que el curso 

entregó conocimiento actualizado y de primera mano.” 

En este sentido, destaca la presentación virtual del Profesor Ian Chapple de la Universidad de 

Birmingham (UK), quien es el mayor referente en el estudio de la medicina periodontal a nivel 

mundial, y expuso sobre la relación entre periodontitis y artritis reumatoide. En el caso de los 

expositores nacionales, se contó con la presencia de la Dra. Alejandra Chaparro de la 

Universidad de los Andes, quien tiene una vasta trayectoria en el estudio de la medicina 

periodontal y los biomarcadores orales.  



Por su parte, la editora en jefe del Journal of Oral Research de nuestra facultad, Dra. Celia Lima, 

puntualizó “Nuestro objetivo fue resaltar que la facultad alberga una publicación científica 

exitosa con un alcance global, y que es tanto una fuente de conocimiento científico, como un 

potencial canal de diseminación de los resultados de investigación de los participantes. Además, 

disfruté mucho mi participación, había muchos jóvenes en el público con entusiasmo por 

participar y aprender.” 

Destacando la alta convocatoria y calidad de los expositores, el Dr. Daniel Betancur Castro 

destacó “La intención del equipo es poder constituirse con un evento que sea un polo en la 

divulgación de la más actualizada evidencia sobre el rol de las patologías periodontales y su 

efecto en la salud sistémica a fin de generar una instancia de intercambio de opiniones que 

facilite la formación de redes de colaboración entre quienes se dedican a esta área”. Desde ya se 

proyecta la versión 2024, que espera abordar aspectos que no fueron revisados en esta jornada. 

Este es el segundo año que la especialidad de Periodoncia participa en la escuela de verano, el 

año anterior como invitados por la especialidad de Endodoncia en el curso de magnificación, y 

este año como iniciativa propia. En 2024 se espera abordar aspectos, tales como la relación 

entre enfermedades periodontales y diabetes, alteraciones neurodegenerativas y enfermedades 

respiratorias. De esta forma continuar formando comunidad y creando espacios de encuentro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 En el día Internacional de la Mujer reconocemos a las 

autoridades de nuestra Facultad de Odontología 

Desde su fundación en 1919 la 

entonces denominada “Escuela 

de Dentística” ha recibido a 

estudiantes mujeres en sus 

aulas. En su primer año, de sus 

16 estudiantes, siete eran 

mujeres. Posteriormente, entre 

1967 y 1968 la Dra. Luz Vivaldi 

Queirolo, ha sido la primera y 

única, mujer en asumir la 

decanatura de la Facultad. En 

este sentido, y en marco de las 

actividades de conmemoración 

del Día Internacional de la 

Mujer, les presentamos el testimonio de quienes ejercen cargos de responsabilidad dentro de 

nuestra comunidad odontológica UdeC. 

Dra. Loreto García Lancaster (Vicedecana): Para mí, formar parte de la Facultad de 

Odontología UdeC, es un honor y gran responsabilidad, porque tengo la posibilidad de poder 

aportar desde mi experiencia y formación en la enseñanza profesional de los y las futuras 

profesionales. Sobre asumir cargos de responsabilidad, me siento muy orgullosa de mis logros, 

con los años hemos visto que hay cada vez más mujeres en dichos cargos, lo que también me 

alegra mucho. Podemos enfrentar y superar un sinfín de desafíos y ser resilientes, lo que es muy 

importante como Vicedecana. Una tiene la posibilidad de proponer y analizar diversos temas, en 

distintos ámbitos con impacto en nuestros y nuestras estudiantes, y Facultad en general. 

Finalmente, mi mensaje para las futuras odontólogas es que estudien, que confíen en sus 

destrezas y capacidades y sigan engrandeciendo nuestra hermosa profesión, devolviendo 

sonrisas y entregando dignidad. 

Dra. Olga Oñate Aguillón (Jefa de Carrera): Formar parte de la Facultad de Odontología, ha 

sido una experiencia extraordinaria. En cuanto me recibí, hice mi postítulo y después entré como 

docente, y ha significado un tremendo desarrollo profesional, académico y personal. Ser Jefa de 

carrera, ha sido una gran responsabilidad, estoy muy agradecida de que hayan pensado en mí 

para desempeñar este cargo y creo que la facultad ha evolucionado de un tiempo a la fecha, 

pues no existe sesgo de género. Creo que la mayoría de los cargos se están asignando de 

acuerdo a los requerimientos para desempeñarlo de la mejor manera, nunca me he sentido 

discriminada en la facultad por ser mujer, siento que estamos viviendo cambios importantes y 

nuestra facultad es pionera. A las futuras odontólogas, les diría que han escogido una carrera 

hermosa que les permite desempeñarse en diversas áreas, en donde además puedes 

compatibilizar una serie de actividades. 

Dra. Alejandra Medina Moreno (Dir. Depto. de Patología y Diagnóstico): Egresé de esta 

Facultad e inmediatamente comencé a desempeñarme como docente, por lo que ha sido una 

parte muy importante de mi vida. En estos años he entablado excelentes relaciones laborales, 



encontrado amigos/as, y visto egresar múltiples cohortes de estudiantes, me siento orgullosa de 

ser parte de la familia de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción. El cargo 

que ocupo es elegido por votación docente, por lo que siempre tuve claridad de que mis colegas 

sentían que yo tengo la capacidad para desempeñarme en él. Es una responsabilidad que se me 

confió y pongo todo mi esfuerzo en desempañarla bien, lo que creo hacemos todos/as los 

Directores/as de Departamento sin importar si importar el género. A las estudiantes les digo que 

tienen todo un mundo por delante para elegir su camino, siéntanse libres de hacerlo sin 

considerar estereotipos, que por mucho tiempo justificaron o racionalizaron una determinada 

conducta por parte de las mujeres, hay múltiples opciones y todas son válidas si les hace felices. 

Dra. Andrea Werner Oviedo (Dir. Depto. Pediatría Bucal): Decidí permanecer como 

académica, pues no veía mi vida en otro lugar para ejercer mi profesión con más vocación, y 

aquí descubrí un grupo humano acogedor y con gran espíritu de cooperación. Como mujer nunca 

he sentido incapacidad o discriminación para ejercer mi profesión. Pienso y siento que es un 

lugar donde las metas y sueños que alguien puede tener, los logrará únicamente por la 

idoneidad y esfuerzo. Soy una convencida que son las motivaciones, ambiciones y capacidades 

de cada individuo, las que nos permiten llegar a los cargos de responsabilidad. Muchas de estas 

capacidades son esas habilidades blandas que hacen la diferencia. Me parece que ahora más que 

nunca antes, las mujeres y futuras colegas tienen claro su valer y capacidades. Cada cual debe 

actuar desde su autoconocimiento, con honestidad, sabiendo que pertenecemos a una profesión 

de entrega, con responsabilidad ética y social. Para mí ha sido de gran valor reconocer que, si la 

elección de vida es la docencia, enseñar será la actividad de mayor frecuencia, pero aprender 

será cada día. 

Dra. Tamara Ponce Holgado (Dir. Depto. de Estomatología Quirúrgica): Ser parte de la 

facultad ha sido una linda experiencia, que me ha permitido desarrollar mi carrera y a la vez 

seguir capacitándome y actualizando mis conocimientos con el apoyo constante de mis pares. 

Ser Directora de Departamento es un desafío que requiere de un gran compromiso para poder 

realizar una buena labor, representando también a todas mis colegas del departamento, y 

siguiendo el legado de mis antecesoras. A mis futuras colegas las invito a seguir abriendo 

espacios en la profesión, tanto en la academia, docencia e investigación. Hemos recorrido un 

largo camino, los que actualmente permiten validarnos y destacarnos en todas las áreas de la 

odontología. 

 

 

 

 

 

 

 

 



Dra. Gabriela Sánchez Sanhueza 

reconocida por proyecto InES 

Género UdeC en marco de Día 

de la Mujer 

Con orgullo y feliz de representar a la Facultad, la 

Dra. Sánchez fue una de las 61 investigadoras 

creadoras de ciencia reconocidas por la UdeC este 

2023. Exposición que invitó a la comunidad a 

conocer y reconocer a diversas académicas que 

destacan por su liderazgo y productividad científica 

en proyectos de investigación financiados por 

agencias nacionales e internacionales. 

Consciente de las dificultades enfrentadas por las 

mujeres para generar distintos espacios de 

participación y visibilización a través de los años, la 

Dra. Sánchez resaltó la importante labor de la UdeC 

“Que nuestra Alma Mater esté comprometida con los 

temas de género, para reconocer a quienes han sido 

postergados y postergadas da cuenta de un cambio en nuestra sociedad y eso me pone muy 

contenta. Estas instancias acortan las brechas y nos posiciona en el lugar en que realmente 

estamos, aportando a la par de nuestros colegas, desde nuestro quehacer”.  

Cabe destacar, que la investigación de nuestra académica y Directora de la Especialidad de 

Endodoncia se enfoca en el estudio de la biopelícula oral en su dimensión odontológica, 

complementado con la aplicación de nanotecnología, como nueva alternativa de prevención y 

tratamientos de patologías biomédicas de etiología microbiana.  

Con el fin de motivar a las nuevas generaciones a que se encanten con el desafío de aportar a la 

ciencia desde la Odontología, la Dra. Sánchez comentó “Debemos mantener un espíritu de 

autocrítica y superación que debemos fomentar día a día, más aun siendo mujeres. Ser 

investigadora implica una responsabilidad irrenunciable en la formación continua y en crear 

espacios para las que vendrán. Además, que no podemos ser investigadoras en una isla, 

necesitamos de todas y todos” 

Finalmente, nos deja el siguiente mensaje: "El que se enamora de la práctica sin ciencia es como 

el marino que sube al navío sin timón ni brújula, sin saber con certeza hacia donde va." 

Leonardo da Vinci (1452-1519).  

 

 

 

 



Facultad de Odontología compartió en emotiva cena del 

reencuentro   

Con el fin de homenajear a sus funcionarios 

y funcionarias jubilados(as) y crear un 

espacio de encuentro fuera del ámbito 

laboral, el pasado mes de enero, 112 

personas de la Facultad de Odontología se 

reunieron en las inmediaciones del Espacio 

Marina de Talcahuano, en una velada 

cargada de buenos recuerdos, sorpresas y 

alegrías. 

28 fueron las personas homenajeadas, a lo 

que el Decano Dr. Raúl Alcántara Dufeu 

resaltó “Estamos muy contentos de poder 

compartir y homenajear como corresponde a todos nuestros académicos(as) y funcionarios(as) 

que se jubilaron o retiraron. Estaban muy emocionados de volver a reunirse con quienes 

compartieron por muchos años, y sobre todo por el emotivo discurso de la Dra. Norma Pérez 

Araya. Además, la facultad entregó un pequeño reconocimiento a quienes cumplieron 25 y 30 

años durante los 3 años de pandemia, quienes también estaban muy agradecidos por la 

sorpresa”.  

Por su parte, la Profesora Norma Pérez, destacó “Fue muy 

gratificante reencontrarse y sentir el abrazo cariñoso de quienes 

hace mucho tiempo no veíamos, creo que todo el mundo quedó 

contento. Fue una instancia muy especial, que se notaba hacía 

falta. Antiguamente se hacía esto de manera periódica, pero con 

el tema de la pandemia toda esa convivencia no se pudo 

realizar, entonces había un ansia mayor de poder compartir, el 

hecho de vernos después de tanto tiempo lo hizo aún más 

emotivo, y el poder recordar a las personas que ya han partido 

fue muy significativo”.  

A su vez, sobre el discurso en representación de las y los homenajeados, la Profesora Pérez 

comentó “Yo no soy mucho de hablar, pero me inspiré, creo que todo lo que dije fue muy muy 

sentido, y me preocupé de englobar a todos(as) porque éramos de distintos grupos, y no quería 

concentrarme solo en el que yo pertenezco. La mayoría me felicitó y es muy grato haber 

cumplido lo que yo quería, llegar a la gente con algo sencillo pero sentido del corazón”.  

En relación a la organización del evento, la presidenta de la comisión organizadora, Dra. 

Verónica Arriagada Escobar, subrayó “Con quienes hemos conversado concuerdan que fue una 

excelente instancia de reencuentro sin mascarilla. La preparación requirió un arduo trabajo de 

organización y ejecución. Fue muy bonito verlos alegres, compartir, reír, disfrutar y ver el 

entusiasmo de los funcionarios(as) nuevos que quisieron participar. Fue todo un éxito digno de 

repetir”. 

Finalmente, a continuación les compartimos el discurso de la Dra. Norma Pérez:  



Señor Decano, Dr. Raúl Alcántara Dufeu, Sra. Vicedecana, Dra. Loreto García Lancaster, Sra. 

Jefa de Carrera, Dra. Olga Oñate Aguillón, Señoras Directoras y Señores Directores de 

Departamento, Sr. Profesor Emérito de la Universidad de Concepción, Dr. Fernando Escobar 

Muñoz, Funcionarias y Funcionarios homenajeados, Personal Académico y Administrativo, 

Señoras y Señores. 

Buenas noches a todas las personas presentes y gracias por acompañarnos en esta instancia 

especial. Hoy tengo la misión de pronunciar algunas palabras en representación de las 

funcionarias y funcionarios que estamos siendo homenajeados con motivo de nuestro retiro. 

Siempre he sido más de escuchar que de hablar, y esta no será la excepción. 

Creo que todos los que hemos decidido dar este paso, lo hemos hecho en medio de una mezcla 

de emociones y sentimientos. Nos enorgullece haber trabajado en nuestra querida Facultad de 

Odontología, donde todos y todas desde el rol que nos tocó desempeñar, tuvimos la oportunidad 

de contribuir a formar tantas generaciones, así en lo profesional como en lo humano. 

Compartimos gran parte de nuestras vivencias con personas muy diversas, generándose 

hermosos lazos que se fueron acrecentando y que serán por siempre parte importante de 

nuestra historia de vida. 

Ahora empezamos una nueva etapa donde tendremos más tiempo para actividades sociales y 

familiares, que muchas veces quedaron postergadas en pos de nuestro trabajo, pero, emprender 

nuevos caminos siempre implica una despedida. 

De seguro en algún momento nos invadirá la nostalgia, pero nos reconfortaremos en la certeza 

que toda persona deja una enseñanza, toda enseñanza deja una experiencia y toda experiencia 

deja una huella. 

A los que continúan transitando por la vida  universitaria, los instamos a seguir aportando lo 

mejor de sí mismos, y a mantener la unidad en los distintos grupos de trabajo, ya que el 

verdadero valor de un equipo está en la riqueza de las personas que lo conforman, sólo así 

podrán enfrentar con valentía y sabiduría los desafíos que se presenten, por difíciles que estos 

parezcan. 

Finalmente quisiera compartirles un extracto de una antigua plegaria hebrea que dice:  

“Que tus despertares te despierten, y que al despertarte, el día que comienza te entusiasme. 

Y que jamás se transformen en rutinarios los rayos del sol que se filtran por tu ventana en cada 

nuevo amanecer. 

Que logres expresar el amor que sientes por tus seres queridos. Que tus abrazos abracen y que 

tus besos besen. 

Que los atardeceres no dejen de sorprenderte, que nunca dejes de maravillarte y que no olvides 

ni por un instante, que cada segundo de la vida es un regalo.”  

Muchas gracias. 

 



 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Facultad de Odontología 

fortalece vinculación con el 

medio con las comunas de 

Trehuaco y Cobquecura 

El decano Dr. Raúl Alcántara Dufeu, junto al 

Director de departamento de Prevención y Salud 

Pública y encargado de internados, Dr. Carlos 

Araya Vallespir, visitaron las comunas de 

Trehuaco y Cobquecura, con el fin de fortalecer el 

apoyo de la decanatura a la relación asistencial 

docente que existe entre la Facultad y los centros 

de atención primaria. Instancia en la que se compartieron las experiencias de años anteriores y 

las expectativas para el futuro. 

En este sentido, el Dr. Araya destacó “En el presente año estaremos enviando internos a ambas 

comunas y se está planificando la ejecución de algunas actividades de apoyo adicional, como 

trabajos voluntarios, los que se han realizado años anteriores en ambas comunas, con una 

excelente acogida por parte de la comunidad y las autoridades”. 

Asimismo, añadió “El fortalecimiento de la atención primaria, especialmente en su componente 

promocional y preventivo, más la integración del trabajo comunitario es clave para el 

mantenimiento y mejoramiento de la salud. Nuestros estudiantes tienen formación y 

competencias en esas áreas por lo que la participación de ellos en los equipos de salud significan 

un aporte muy reconocido y agradecido”. 

Las autoridades de ambas comunas recibieron contentos las visita y esperan con ansías 

continuar el buen trabajo realizado hasta la fecha. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 Contacto Prensa 

María Ignacia Fuentes Genta 

mariaifuentes@udec.cl 

+569 93958293 

Lunes a viernes 08.30-12.30hrs Facultad de Odontología. 

  

 

 

 


